
発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）外国人住民の
地域への適応につい
て

①現在、市内に外国人は何人居住、また働いているのか

②市民課等の窓口での対応で難しい点はあるのか

③ごみ出しの分別等のルールへの理解

④子どもたちの学習環境について

⑤外国人住民への対応で、どこまで市に責任があるのか

（２）地域公共交通
の今後のあり方につ
いて

①地域公共交通協議会での議論の方向性

②ＪＲ豊肥線の熊本空港への延伸と広域の連携

③熊本電鉄との関係

④公共交通とまちづくりについて

２番 坂本早苗
（１）ごみ処理経費
削減について

①ごみ処理経費の現状

・菊池環境保全組合負担金の推移

・ごみ収集運搬委託料の推移

②ごみ種類別経費の現状

・可燃ごみの経費について

・資源物の経費について

③ごみ処理経費の削減方法

・可燃ごみについて

・資源物について

④集団回収の効果

１番
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２月２６日（火）午前１０時～[発言順１、２番]

上田欣也



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

①今年に入って大きな地震が２回あったが、庁議でどのよう
に話し合われたのか。また、交通防災課はどのように対応さ
れたのか。

②発達障がい児避難所について（１２月一般質問継続）

③避難行動要支援者の取り組みについて（１２月一般質問継
続）

④介護保険計画について（１２月一般質問継続）

⑤地区防災計画について進捗状況と提案

⑥菊陽町では熊本地震記録誌「未来へつなぐ記録」を刊行し
たが、合志市でも記録として残すべきではないか。

⑦通学路や公園の側などの危険なブロック塀撤去に、上限を
定めて助成できないか。

（１）地域公共交通
について

①東西線の運行の内容について

②ロケーションシステムのあり方について

③レターバスと東西線との連携について

（２）子育て支援に
ついて

①２０１９年度の待機児童の状況と対策について

②２０１９年度の学童クラブ入所児童数と施設建設について

③１２月２５日の閣議決定で示された学童保育における基準
の「参酌化」に対する見解は。

（３）健康づくり行
政について

①２０１９年度のがん検診の申し込み状況は。

②自己負担額の年齢区分の変更はなぜ行なわれたのか。

③今年度の健診率とその対策は。

（４）教育行政につ
いて

①新設の小中学校建設の進捗状況は。

②小中学校の教職員の超過勤務の実態とその対策。

神田公司４番

２月２６日（火）午後１時～[発言順３、４番]

３番 来海恵子
（１）より安心・安
全を増すために
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）人権問題につ
いて

①人権フェスティバルについて

・市民アンケートについて

・フェスティバルの反省、課題についての担当課内での意見
交換について

・ＬＧＢＴへのパートナーシップ制度の導入について

・人権相談の充実について

・人権のまち宣言について

（２）市民サービス
について

①おくやみコーナーの設置について

②ＡＩ時代の職員の人材育成について

③コミュニケーション能力を備えた職員の育成について

④職員の挨拶の励行について

⑤スマートフォンアプリを活用した、市民通報システムにつ
いて

（３）スマート農業
について

ロボット、ＡＩ、ＩｏＴなどの新技術を活用する「スマート
農業」について本市の考え方を伺う。

（４）水道事業につ
いて

水道法改正を受けて上水道施設の耐震化について

（１）障がい児への
支援体制について

①小中学校の一貫した支援継続はできているのか。

・平成３０年度特別支援教育に関する調査（文部科学省）に
おける小中学校の発達障がいの診断を受けている児童生徒の
数は。
　
・発達障がいの診断を受けている児童生徒数の小中学校の
ギャップをどのように捉えているか。

・教育委員会と福祉部局、また、学校と障がい児通所支援事
業所等との連携はとれているのか。

・保護者支援体制は整備できているのか。

（２）平成３１年度
合志市経営方針と第
２期基本計画策定に
ついて

①経営方針の中に、第２期基本計画の策定についてふれてな
いが、第２期基本計画の策定についてはどのように考えてい
るのか。

②第２期基本計画策定に向けた方向性はどのような形で示さ
れるのか。

③市総合グラウンド計画については検討されているのか。

６番 齋藤正昭

松井美津子
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５番



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

①平成３０年度の国保財政の現状と今後の見通しについて

②平成３０年度の納付状況、短期保険証、資格証明書の発行
状況と、差し押さえの実態について

③高すぎる国保税の負担は限界である。

・法定外繰り入れを復活させ、基金も活用し国保税の引き下
げを行なうべきではないか。

・均等割、平等割の改善について

④全国知事会が国保税を引き下げるために、国に公費１兆円
の増額を求めている。国保は社会保障であり、国の責任を果
たすべきだと考えるが、合志市としても公費増を求めるべき
ではないか。

（２）医療費助成制
度について

ひとり親家庭の医療費助成の現物給付化を。

（１）市民交番構想
について

①具体的に話は進んでいるのか。

②現在ある建物を有効利用してはいかがか。

（２）防犯カメラに
ついて

防犯カメラの進捗はどうなっているのか。

（３）西合志東小学
校の防災訓練（引き
渡し訓練）に参加し
て

①学校の訓練時、交通防災課との連携について

②教職員や保護者の訓練に向けた姿勢

③防災士の参加は。

（４）防災士につい
て

防災士協議会の今後の進め方について

一般質問通告一覧表（平成３１年第１回定例会）

２月２７日（水）午後１時～[発言順７、８番]

７番 濱元幸一郎

８番 青山隆幸

（１）国民健康保険
制度について


